

Església Eivissa Formentera

BISBAT D'EIVISSA Suplement del Bulletí Oficial nº 281 Desembre 2025







La **transmisión de la fe**, cuestión fundamental y prioritaria en la vida cristiana.

Una de las cuestiones que ha aparecido en todas las parroquias durante la visita pastoral, que ya he concluido, ha sido la transmisión de la fe en el seno familiar. Esta cuestión ha sido motivo de profundos diálogos de muchos padres y abuelos conmigo durante estos días. Por ello, en la inminencia de las fiestas de la Navidad. especialmente familiares. quiero reflexionar con toda la comunidad creyente de Ibiza y Formentera sobre esta cuestión tan fundamental y prioritaria en la vida cristiana, en nuestra vida como Iglesia, en nuestro ser discípulos del Señor Jesús.

La transmisión de la fe en el seno de la familia ha sido, a lo largo de los siglos, uno de los pilares fundamentales para la vida de la Iglesia. En el hogar, primera comunidad cristiana, los hijos han recibido tradicionalmente no solo las verdades del Evangelio, sino también un estilo de vida, una manera de comprender el mundo y de situarse ante Dios. Sin embargo, en el contexto cultural contemporáneo, este proceso se ha vuelto cada vez más complejo. Los padres cristianos se enfrentan a nuevos desafíos que dificultan la comunicación de la fe y que, en muchos casos, generan frustración, dolor e incluso desconcierto cuando ven que sus hijos se alejan de la vida cristiana en ejercicio de su libertad.

Uno de los retos más visibles es la creciente pluralidad de valores presentes en la sociedad actual. Los ni-

ños y jóvenes están continuamente expuestos a discursos que, aunque no necesariamente contrarios al Evangelio, sí compiten con el y reclaman su atención y adhesión. Las redes sociales, los medios de comunicación, el entorno escolar y las amistades ofrecen un mosaico de ideas y estilos de vida que, con frecuencia, relegan la dimensión espiritual a un segundo plano. Frente a esta multiplicidad de voces, la palabra de los padres parece a veces insuficiente o poco atractiva, diluyéndose en un entorno donde lo inmediato y lo emocional adquieren más peso que lo trascendente y lo profundo.

Otro factor determinante es el ritmo acelerado de vida. Muchas familias viven sometidas a horarios que apenas dejan espacio para la convivencia serena, la oración compartida o el diálogo profundo. La fe, que se nutre de la escucha y de la experiencia vivida, se resiente cuando el hogar se convierte en un lugar de paso y no en un ámbito donde se cultiva la interioridad y se comparte la esperanza. La falta de tiempo real de acompañamiento, más allá de las obligaciones cotidianas, limita la capacidad de los padres para transmitir no solo contenidos doctrinales, sino sobre todo la experiencia personal de encuentro con Cristo.

A esto se suma una cierta inseguridad que muchos padres experimentan respecto a su propia fe. La cultura actual, marcada por el relativismo y la sospecha hacia lo religioso, hace que algunos padres se sientan poco preparados para responder a las preguntas de sus hijos o para sostener convicciones que consideran contracorriente. El temor por imponer, a parecer autoritarios o desactualizados, lleva en ocasiones a una actitud excesivamente permisiva que deja a los hijos sin una guía clara. En este contexto, la transmisión de la fe ya no se percibe como algo natural, sino como una tarea que exige una formación y una fortaleza interior que no siempre se posee.

El resultado de estas tensiones se manifiesta en la dolorosa experiencia de muchos padres que ven cómo sus hijos, al llegar a la adolescencia o la adultez, se distancian de la vida sacramental o abandonan la práctica religiosa. Aunque respetan la libertad

de sus hijos, no pueden evitar sentir tristeza y cierta frustración. Les duele comprobar que aquel tesoro que intentaron custodiar y ofrecer con amor no ha sido acogido o ha sido dejado a un lado. En su interior surge la pregunta de si hicieron algo mal, si podrían haber actuado de otra manera o si fallaron en algunos momentos clave

Sin embargo, esta realidad también puede convertirse en una oportunidad para profundizar en la confianza en Dios. La fe no se transmite como quien hereda una propiedad, sino como un don que sólo puede ser acogido libremente. Los padres están llamados a sembrar con perseverancia, a dar testimonio con su vida y a acompañar sin imponer, recordando que la obra fundamental es siempre del Espíritu Santo. Incluso cuando los hijos parecen alejarse, la semilla depositada en la infancia permanece, muchas veces silenciosa, a la espera de un momento propicio para volver a germinar.

En medio de los desafíos actuales, la familia sigue siendo un espacio privilegiado para el anuncio del Evangelio. Aunque el camino sea arduo, los padres pueden vivir con esperanza, sabiendo que ninguna palabra de amor y de fe se pierde, y que Dios continúa obrando misteriosamente en la vida de sus hijos, incluso en los senderos que parecen más distantes.

Os animo a aprovechar estos días para hacer presente la buena nueva de la salvación que nos trae Jesucristo con su nacimiento. La tradición del belén, la bendición de la mesa en nochebuena y el día de Navidad, la acción de gracias por el año que termina y los buenos deseos para el que empieza, os permitirán, en el ámbito familiar, hacer presente al "Dios con nosotros", a Jesucristo.

Molts anys i bons! ¡Feliz Navidad!



+ Vicent Ribas Prats Obispo de Ibiza y Formentera

Visita pastoral a las parroquias de Sant Jordi y Sant Francesc de Paula

El obispo de Ibiza ha concluido en Sant Jordi y Sant Francesc de ses Salines, la visita pastoral a todas las parroquias de Ibiza y Formentera que inició en octubre de 2023 en Formentera. En las fotos, diversos momentos de la visita.











Los Obispos españoles avanzan en las líneas pastorales para los próximos años



La Asamblea Plenaria del episcopado español, en la que ha participado el obispo de Ibiza, **Mons. Vicent Ribas,** se desarrolló durante una semana concluyendo el viernes 21 de noviembre. En esta convocatoria, los obispos han continuado el estudio de las líneas pastorales que marcarán el trabajo de la Conferencia Episcopal Española (CEE) durante el cuatrienio 2026-2030. Un grupo de trabajo ha sintetizado todas las propuestas para la redacción del texto definitivo donde, además de las líneas generales, se incluirán las líneas de trabajo y acciones de las comisiones episcopales.



El 16 de noviembre se celebró la festividad de la Parroquia Santa Gertrudis con una Misa solemne seguida de procesión y ball pagés.



La Parroquia de San Carlos celebró su gran día con una Misa solemne seguida de procesión y ball pagés el pasado 4 de noviembre.

160 peregrinos de Ibiza y Formentera participan en Roma en el **Jubileo de los Coros y Corales**

Alrededor de 160 peregrinos de Ibiza y Formentera han participado en Roma en el Jubileo de los Coros y Corales, al que han asistido unos 35.000 peregrinos de 117 países de todo el mundo. La embajada pitiusa, compuesta en su mayor parte por miembros de los coros parroquiales, estuvo encabezada por el obispo de Ibiza, Mons. Vicent Ribas. Los peregrinos de Ibiza y Formentera participaron en

una Misa presidida por el obispo en la basílica de Santa María la Mayor, y el domingo toda la delegación acudió a la Eucaristía que ofició el Papa León en la plaza de San Pedro y pasaron por la Puerta Santa de la basílica. En el solemne oficio religioso, que se inició con el rezo del Ángelus, y ante unas 60.000 personas, el Santo Padre destacó que el canto es un camino de fe y unidad que acompaña al pueblo

de Dios en su peregrinar, invitando a los miembros de los coros a vivir su servicio litúrgico como un auténtico ministerio de amor, armonía y alegría que refleja el corazón de la Iglesia. León XIV recordó a los coristas que su misión consiste en ayudar al pueblo de Dios a rezar, evitando el riesgo del exhibicionismo musical que desplaza a la comunidad en lugar de integrarla. Al final de la ceremonia, el Pontífice hizo un recorrido en papamóvil, saludando a los fieles presentes, entre ellos los peregrinos de Ibiza y Formentera.



Talleres de manualidades y costura en la Parroquia del Roser i Sant Cririac

La parroquia del Roser i Sant Ciriac, con la colaboración de Cáritas diocesana y la Asociación de Paraguayos de Ibiza, acoge unos talleres cuatrimestrales de manualidades y costura, organizados con la finalidad de crear un espacio de acogida donde se puedan establecer vínculos y se pueda dar respuesta a las necesidades de la comunidad paraguaya. Estas actividades, que se realizan los martes de 17 a 19 horas en los salones de la Parroquia del Roser, comenzaron en marzo pasado únicamente con el taller de manualidades y desde octubre se ampliaron con el de costura. Se desarrollan por periodos de cuatro meses para poder atender mejor la gran demanda.



La Jornada de Identidad de los Centros Educativos culmina con la peregrinación Jubilar



Medio centenar de personas participaron el sábado 15 de noviembre en la jornada de identidad de los centros diocesanos y en la peregrinación jubilar del mundo educativo de las Pitiusas a la Catedral, que concluyó con una eucaristía presidida por el obispo de Ibiza, Mons. Vicent Ribas. En la peregrinación participó también el obispo emérito de Lleida y exobispo de Menorca, Mons. Salvador Giménez, quien previamente había impartido una charla sobre el nuevo documento del Papa León con motivo del 60 aniversario de la *Gravissimum educationis*. Al concluir la ceremonia todos los participantes se fotografiaron juntos en el altar mayor de la Catedral.

El Obispo instaura el **catecumenado de adultos** en la Diócesis

La diócesis de Ibiza dio en noviembre un paso más en la renovación de la iniciación cristiana de adultos con la promulgación de dos decretos firmados por el obispo de Ibiza, Mons. Vicent Ribas Prats con fecha 10 de noviembre, memoria litúrgica de San León Magno. En el primero de ellos instaura el Catecumenado de adultos en la Diócesis, respondiendo al aumento de solicitudes de bautismo de personas adultas y niños con uso de razón. En el segundo, Mons. Ribas decreta la implantación oficial en la diócesis del catecismo de la Conferencia Episcopal Española "Buscad al Señor", destinado al catecumenado y la iniciación cristiana de adultos. El texto, aprobado por la Asamblea Plenaria de los obispos en noviembre de 2022, da continuidad a la llamada de San Juan Pablo II en la Constitución Apostólica Fidei Depositum, que pedía ofrecer el contenido del Catecismo de la Iglesia Católica de forma adecuada a las distintas realidades culturales.

Eddy Martín recibe los ministerios de lector y acólito

El sábado 15 de noviembre se celebró la institución como lector y acólito del seminarista de Ibiza Eddy Martín González. La ceremonia, presidida por Mons. Vicent Ribas, se celebró en el Monasterio de San Cristóbal (ses Monges Tancades) de Dalt Vila. El acolitado y el lectorado son la actualización de las antiguas «órdenes menores» que recibían sólo los candidatos al sacerdocio. Con la reforma litúrgica del Concilio Vaticano II, estas órdenes se actualizaron, perdiendo el carácter clerical que habían adquirido y volvieron a ser ejercidas por laicos y no sólo por clérigos. Los candidatos al sacerdocio siguen recibiendo estos ministerios dentro de su proceso de formación. El lector es el encargado de proclamar la palabra de Dios en la asamblea litúrgica, instruyendo además a los fieles para recibir los sacramentos. El acólito ayuda al diácono y al sacerdote en el altar. De modo extraordinario, distribuye la comunión y expone el Santísimo para la oración, además de instruir a todos los fieles sobre la Eucaristía. En la foto, de izquierda a derecha, D. Freddimir, rector del seminario de Ibiza, Eddy Martin, el Obispo de Ibiza, Sergio y Jorge.



TIEMPO DE ADVIENTO, TIEMPO DE ESPERANZA

Comentarios a los **evangelios** dominicales por el **Papa Francisco**

7 DOMINGO II DE ADVIENTO Mt 3, 1-12

Con Jesús la posibilidad de volver a comenzar siempre existe. Nunca es demasiado tarde, siempre está la posibilidad de volver a comenzar, tened valor, Él está cerca de nosotros en este tiempo de conversión. Cada uno puede pensar: "Tengo esta situación dentro, este problema que me avergüenza..." Pero Jesús está cerca de ti, vuelve a comenzar, siempre existe la posibilidad de dar un paso más. Él nos espera y no se cansa nunca de nosotros. ¡Nunca se cansa! Y nosotros somos tediosos, pero nunca se cansa. Escuchemos el llamamiento de Juan Bautista para volver a Dios y no dejemos pasar este Adviento como los días del calendario porque este es un tiempo de gracia, de gracia también para nosotros, ahora, aquí.

14

DOMINGO III DE ADVIENTO Mt 11, 2-11

Domingo Gaudete

Juan se encuentra en la cárcel, y esto, además de en el lugar físico, hace pensar en la situación interior que está viviendo: en la cárcel hay oscuridad, falta la posibilidad de ver claro y ver más allá. De hecho, el Bautista ya no logra reconocer a Jesús como Mesías esperado. Está asaltado por la duda y envía a los discípulos a verificar: "Id a ver si es el Mesías o no". [...] Esto significa que también el creyente más grande atraviesa el túnel de la duda. Y esto no es un mal, es más, a veces es esencial para el crecimiento espiritual: nos ayuda a entender que Dios es siempre más grande de cómo lo imaginamos; las obras que realiza son sorprendentes respecto a nuestros cálculos; su acción es diferente, siempre, supera nuestras necesidades y nuestras expectativas; y por eso no debemos dejar nunca de buscarlo y de convertirnos a su verdadero rostro.

21 DOMINGO IV DE ADVIENTO Mt 1, 18-24

En el evangelio de hoy, ¿qué nos dice José a nosotros? También nosotros tenemos nuestros sueños, y quizá en Navidad pensamos más en ellos, los discutimos juntos. Quizá añoramos algunos sueños rotos, y vemos que las mejores esperanzas a menudo deben enfrentarse a situaciones inesperadas, desconcertantes. Y cuando esto sucede, José nos indica el camino: no hay que ceder a los sentimientos negativos, como la rabia y la cerrazón, ieste es un camino equivocado! Por el contrario, debemos acoger las sorpresas, las sorpresas de la vida, incluidas las crisis, teniendo en cuenta que cuando se está en crisis no hay que decidir apresuradamente, según el instinto, sino pasar por la criba, como hizo José, "considerar todas las cosas" y apoyarse en el criterio principal: la misericordia de Dios.

28 SAGRADA FAMILIA Mt 2, 13-15.19-23

Santos inocentes

Cada día, en la familia, hay que aprender a escucharnos y comprendernos, a caminar juntos, a afrontar los conflictos y las dificultades. Es el reto diario, y se gana con la actitud adecuada, con pequeñas atenciones, con gestos sencillos, cuidando los detalles de nuestras relaciones. Y también esto, nos ayuda mucho hablar en familia, hablar en la mesa, el diálogo entre padres e hijos, el diálogo entre hermanos, nos ayuda a vivir esta raíz familiar que viene de los abuelos, el diálogo con los abuelos.

Este mes rezamos...

Por los cristianos en contextos de conflicto

Oremos para que los cristianos que viven en contextos de guerra o conflicto, especialmente en Medio Oriente, sean semillas de paz, reconciliación y esperanza.

Celebrado el **III Retiro de Emaús** en Ibiza



Veintidós mujeres de Ibiza han participado en el III Retiro de Emaús para mujeres, que ha tenido lugar en la Casa de Espiritualidad de es Cubells. Estos retiros están inspirados en el pasaje bíblico del Camino de Emaús, narrado en el Evangelio de San Lucas, en el que dos discípulos, abatidos tras la crucifixión, se encuentran con Jesús resucitado mientras caminan hacia la aldea de Emaús. Este momento de revelación y esperanza es la base de la experiencia que se vive durante el retiro. Los encuentros de Emaús ofrecen un fin de semana de reflexión, oración y convivencia dirigido a hombres y mujeres por separado. En el que acaba de celebrarse en Ibiza, las participantes vivieron una "gran experiencia espiritual, tanto personal como en grupo". "Verdaderamente ves cómo actúa el Espíritu Santo, los rostros lo dicen todo", explicaba una de las asistentes.

AGENDA

DICIEMBRE

- 3. MIÉRCOLES
- FESTIVIDAD PARROQUIAL

18h. Misa solemne en la Parroquia de San Francisco de Formentera seguida de procesión con ocasión de la fiesta patronal.

- 4. JUEVES
- IV ANIVERSARIO DE LA ORDENACIÓN EPISCOPAL

10h. Misa de acción de gracias en la S.I. Catedral.

- **5.** VIERNES
- DÍA DEL VOLUNTARIADO SOCIAL (CÁRITAS)

Este día representa una ocasión especial para reconocer, agradecer y visibilizar la labor de todas las personas voluntarias que colaboran con la institución.

- 6. SÁBADO
- COMIDA SOLIDARIA MANOS UNIDAS

14h. En el restaurante de Santa Gertrudis, Donativo 25€.

PEREGRINACIÓN JUBILAR PARROQUIAL

Peregrinación Jubilar con ocasión del Año Jubilar de las parroquias de San Pablo, San Pedro, y El Salvador de la Marina. A las 17h. Salida desde la Parroquia de San Pedro hasta la S.I. Catedral. Posterior Misa a las 17:30h.

- 7. DOMINGO
- VIGILIA DIOCESANA DE LA INMACULADA

21h. en la Parroquia Ntra. Sra. De Jesús.

- PEREGRINACIÓN JUBILAR DE LOS GITANOS Y ESPIRITUALIDAD MARIANA
- 8. LUNES

(Forada)

VIRGEN DE CAACUPÉ

11h. Misa en la Parroquia de Ntra. Sra. del Rosario con posterior procesión y brindis con presentación de cultura paraguaya.

FESTIVIDAD PATRONAL

12h. Misa en la Capilla de la Inmaculada

PEREGRINACIÓN JUBILAR DE LAS FAMILIAS

17:30h. Salida desde la Parroquia de San Pedro hasta la S.I. Catedral. Posterior misa a las 18h.

- 13. SÁBADO
- ORDENACIÓN DE DIÁCONO

A las 11h. en la Parroquia de San Pedro (El Convent), Eddy Martín recibirá a Ordenación Diaconal.

► FESTIVAL DE VILLANCICOS

17h. en la Parroquia de Santa Cruz, organziado por la Delegación de Infancia y Juventud.

- 14. DOMINGO
- COMIDA SOLIDARIA MANOS UNIDAS

14h. en el local de Cáritas parroquial. Donativo 25€.

- 21. DOMINGO
- CONCIERTO DE NAVIDAD 20h. en la Parroquia de San Pedro. Coral Amics de sa Música. Al finalizar, chocolatada.
- **22.** LUNES
- ► ENTREGA DE PREMIOS DEL CONCURSO DE BELENES

12h. en el obispado de Ibiza por Mons. Vicent Ribas, el Obispo.

- 26. VIERNES
- ► ENCUENTRO DE COROS DEL ARCIPRESTAZGO DE SANTA EULALIA

18h. en Puig de Missa, Santa Eulalia.

- 28. DOMINGO
- FESTIVIDAD PARROQUIAL

12h. Misa solemne en la Parroquia de Sagrada Familia de Can Bonet seguida de procesión con ocasión de la fiesta patronal.

- CLAUSURA DEL AÑO JUBILAR 17:30h. en la S.I. Catedral. Misa solemne presidida por el Obispo de Ibiza.
- JORNADA DE LA SAGRADA FAMILIA

Lema de la Jornada: "Matrimonio, vocación de santidad."

Encuentro de los Equipos de Nuestra Señora en Ibiza



Del 21 al 23 de noviembre, la Casa de Espiritualidad Santa Teresa de Es Cubells acogió el encuentro de matrimonios pertenecientes al movimiento Equipos de Nuestra Señora (ENS). En esta ocasión participaron matrimonios de la región de Levante-Murcia, al que se unieron matrimonios de los equipos de Ibiza acompañados por el consiliario de Familia y Vida de Ibiza y Formentera, el sacerdote Florentino Copete, y los delegados de la Pastoral Familiar, Carmen y Carlos.

Encuentro Nacional de **colegios diocesanos**



Tres representantes de la Fundación Diocesana Isidor Macabich que cuenta en Ibiza y Formentera con tres centros educativos, dos institutos de formación y una escuela de animación, participaron en el VIII Encuentro de Colegios Diocesanos, que se celebró en Toledo y que abordó en profundidad la cuestión de la identidad, la gestión y el proyecto pedagógico de los centros, atendiendo a sus desafíos actuales y a las claves que guían su labor docente. De Ibiza asistieron Vicente Chilet y Madre Dolorida, del Colegio Virgen Milagrosa; y Sergio Peñalver, de Can Bonet.



Catequistas de Cataluña y Baleares debaten el uso responsable de la tecnología nuevas estrategias pedagógicas



Más de 170 responsables de catequesis de las diócesis de Cataluña y Baleares se han reunido en Tortosa en unas jornadas de formación que, bajo el título 'Catequesis en la era digital: un nuevo perfil de destinatarios', han abordado, entre otras cuestiones, el uso responsable de la tecnología, las nuevas estrategias pedagógicas y la neuroeducación. Entre los participantes estuvo Toni Granados, delegado de Catequesis de la diócesis de Ibiza y coordinador de Baleares. Uno de los objetivos principales del

encuentro, que contó con la participación del obispo de Solsona y presidente del Secretariado Interdiocesano de Catequesis de Cataluña y Baleares, Mons. Francesc Conesa, y del obispo de Tortosa, Mons. Sergi Gordo, era también la actualización de la labor evangelizadora de los catequistas en una sociedad cambiante y profundamente digitalizada como la actual. Mons. Conesa abrió las reflexiones de las jornadas abordando los cinco aspectos esenciales, a su juicio, de los retos que plantea la catequesis

en la era digital: (1) el cambio antropológico que ha modificado la forma de percibir el espacio y el tiempo, de modo que hoy en día los niños prefieren ver imágenes que escuchar; (2) la necesidad de actualizar la comunicación evangelizadora; (3) la importancia de mantener el contacto personal, que no puede ser sustituido por un contacto meramente digital; (4) evitar un uso individualista de la tecnología, promoviendo los enfoques comunitarios, y (5) conocer las propias limitaciones.

La pastoral familiar frente al **desafío de la pornografía**



El sábado 8 de noviembre se celebró en Madrid la XLIII Jornada de delegados de Pastoral de Familia y Vida, convocada por la Subcomisión Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida, con el título "la pastoral familiar ante el desafío de la pornografía». A este encuentro acudieron Carmen y Carlos, matrimonio encargado de la Pastoral Familiar en Ibiza y Formentera, en representación de la Diócesis. En la actualidad, la pornografía se ha convertido en un fenómeno muy extendido, particularmente entre los menores, debido a la facilidad de acceso a través de internet y las redes sociales. Sin embargo, este hábito representa un grave problema moral, social, espiritual y humano. La Iglesia enseña que la sexualidad es un don de Dios que debe vivirse dentro del amor verdadero y el compromiso del matrimonio. La pornografía degrada la dignidad humana, destruye la pureza del corazón y obstaculiza el amor verdadero. Pero también es un campo donde la misericordia de Dios puede actuar, ofreciendo sanación, libertad y redención a quienes buscan vivir la sexualidad conforme al Evangelio. Sólo viviendo la sexualidad con pureza y respeto se puede alcanzar la verdadera felicidad y libertad interior que proviene de Dios.

OFICINA DE PROTECCIÓN AL MENOR:

Sede: Obispado de Ibiza: Pedro Francés nº12, 2º 07800 Ibiza

E-mail: protecciomenors@obispadodeibiza.es

www.obispadodeibiza.es

Diócesis de Ibiza

♥ C/Pere Francés nº 12, 07800 Ibiza

(+34) 971312773











